

“Colaboremos por la salud” reunió actos deportivos y culturales

Con motivo del Día Mundial de la Salud, que se celebra el próximo 7 de abril, la E. U. de Enfermería y Fisioterapia de Toledo celebró una semana de actividades conmemorativas bajo el lema “Colaboremos por la salud”. El programa incluye un ciclo de cine, encuentros deportivos, un certamen fotográfico y una conferencia sobre las lesiones y reparación del sistema nervioso central.

En concreto, se expusieron las 24 fotografías participantes en el concurso dirigido a los miembros de la comunidad universitaria (personal de administración y servicios, personal docente e investigador y alumnos). Tiene por objeto resaltar la importancia del trabajo llevado a cabo por los profesionales sanitarios, que en muchas ocasiones se desarrolla en situaciones precarias y de gran adversidad. Precisamente este año, el lema elegido por la Organización Mundial de la Salud (OMS) para llevar a cabo sus celebraciones es “Colaboremos por la salud”, debido a la creciente crisis mundial de recursos humanos que está entorpeciendo la prestación de atención sanitaria en muchas partes del mundo.

También se desarrolló un ciclo de cine de temática sanitaria, que arrancó con la

proyección de la cinta “Diarios de motocicleta” (2003), de Walter Salles y siguió con “Planta 4ª” (2003), dirigida por Antonio Mercero, y “Patch Adams” (1998), de Tom Shadyac.

Como anticipo de todas estas actividades, el 29 de marzo se disputó un partido de fútbol entre los equipos de Enfermería y Fisioterapia, ambos de carácter mixto e integrados por profesores y alumnos.

Clausura

La vicerrectora del Campus de Toledo, Evangelina Aranda acudió a la clausura del ciclo, en cuyo acto Jorge Collazos, responsable del Laboratorio de Reparación Neuronal del Hospital Nacional de Parapléjicos de Toledo, pronunció la charla “Lesión y reparación del sistema nervioso central”.

También se entregaron los dos premios extraordinarios de fin de licenciatura, otorgados respectivamente a José Miota, en Fisioterapia, y a Cristina del Puerto, en Enfermería.

Además, recogieron sus trofeos los equipos que, en representación de cada una de las titulaciones, disputaron un partido de fútbol la semana pasada.

El consumo juvenil de alcohol en el “botellón”, a debate en la Facultad de Medicina

La Facultad de Medicina de Albacete celebró una mesa redonda sobre el consumo excesivo de alcohol por los jóvenes en fin de semana, donde se analizó y debatió el tema del “botellón”, teniendo en cuenta sus repercusiones para la salud y el orden público.

La mesa se enmarca dentro del I ciclo de actividades comunitarias en salud, inaugurado recientemente que, coordinado por los profesores de Atención Primaria de la Facultad, Clotilde Fernández y Julio Montoya, pretende contribuir a mejorar la salud de la población.

Atendiendo a un asunto de gran actualidad y preocupación social, la Facultad de Medicina ha elegido el tema del “botellón” para la mesa redonda en la que participaron tanto profesores como alumnos y profesionales en la materia.

Nuevos patrones de consumo

Se abordó un amplio abanico de temas, relacionados con el consumo excesivo de alcohol por los jóvenes: el ocio, la salud y el botellón; condiciones socioculturales en la aparición del botellón; la experiencia del botellón en Albacete; el alcoholismo juvenil y adolescente; nuevos patrones de consumo; y el alcohol, camino hacia otras drogas.



En la E.U. de Enfermería de Cuenca Analizan la causística de las lesiones medulares motivadas por accidentes

Los accidentes de tráfico son una de las grandes causas de morbi-mortalidad en los países desarrollados.

Una de las lesiones más frecuentes y graves que sufren las víctimas de este tipo de accidentes son las medulares. La prevalencia de las lesiones medulares en jóvenes es muy alta, con el agravante de que las secuelas las sufrirán durante más tiempo, ya que su expectativa de vida es más alta.

Por ello, la E.U. de Enfermería de Cuenca y la Asociación de Parapléjicos y grandes Minusválidos (ASPAYM) celebraron la “Jornada de Prevención de Lesiones Medulares” para contribuir a la prevención de estas lesiones y analizar las principales causas.

La UCLM celebra un ciclo sobre violencia infantil

La Defensora del Pueblo de Castilla-La Mancha, Henar Merino, clausuró en la Escuela de Magisterio de Albacete las Jornadas sobre Violencia Infantil que, dirigidas principalmente estudiantes universitarios, registraron numeroso público. Merino habló de la violencia entre iguales señalando que “no se puede combatir la violencia escolar si antes no se tiene en cuenta la violencia en el ámbito familiar” a lo que añadió “los adultos tenemos que establecer los mecanismos necesarios que indiquen si los niños están sufriendo violencia”. El ciclo ofreció una visión general y clarificadora de la violencia infantil con el objetivo de defender los derechos de la infancia. Los temas abordados



fueron la violencia infantil a nivel global; el maltrato en la familia; programas de prevención e intervención en la violencia doméstica; explotación laboral; la violencia entre iguales (*bullying*); abusos sexuales, prostitución y pornografía infantil; y testigos de malos tratos.